



Todos se suben
a reforma de...

Activo empresarial,
José Yuste > 2



Todos se suben a reforma de pensión de López Obrador

Hasta **Xóchitl Gálvez**: "La vamos a apoyar", dijo la candidata de oposición, sobre el apoyo de la coalición PRI, PRD y PAN a la reforma de pensiones de **López Obrador**. Está claro que sí hay un bien común, a todos les parece loable apoyarlo.

"Estamos absolutamente de acuerdo en que los mexicanos tengan una pensión digna, lo comparto", dijo **Xóchitl** sobre la reforma que dará a conocer el presidente **López Obrador** el 5 de febrero.

Incluso ayer, en la mañanera, el Presidente, sobre el apoyo del PRI a su iniciativa, dijo: "Hasta las piedras cambian".

EL TEMA CLAVE DE LAS PENSIONES

No hay duda. El presidente **López Obrador** tocó un hilo sensible de las finanzas personales, el de las pensiones, a sabiendas de que su programa social de mayor éxito es el de la Pensión Universal a Adultos Mayores. Nadie sabe cuánto costará la reforma, si lograrán hacerla con topes (lo cual sería saludable), pero de que todos —PRI, PRD y PAN— se van a subir a ella, desde luego. Más en tiempos electorales.

Las pensiones se han convertido en un tema clave, sensible, de la sociedad mexicana por una razón: son necesarias.

PENSIÓN MÍNIMA GARANTIZADA

En los últimos años, en México ya hay una pensión mínima garantizada.

Es para quien logra pensionarse con 850 semanas, pero con pocos recursos.

La pensión mínima es con base en los recursos que el trabajador ahorró en su afore, más una contribución gubernamental. Esto ha funcionado y se espera que dé mucho más con la reforma.

PENSIÓN UNIVERSAL

La otra pensión que ha funcionado, desde luego, es la universal.

La pensión para adultos mayores, de 65 años de edad, que el presidente **López Obrador** decidió elevar a 6 mil pesos bimestrales. Sólo se debes tener la edad, hayas cotizado o no, y te dan la beca de 6 mil pesos. Este programa social es el más exitoso de **López Obrador**. Pero se le deberán encontrar los mecanismos financieros para mantenerlo en el tiempo.

Para 2024 va a representar 460 mil millones de pesos.

CON AFORES, PENSIÓN EN 60% DEL ÚLTIMO SALARIO

Y, desde luego, están las afores. Éstas, con la reforma de 2020, permitirán al trabajador, con más de 850 semanas trabajadas, pensionarse con alrededor del 60% de su salario. Es la famosa tasa de reposición: el salario con el que te pensiones.

Todos se están subiendo a la reforma de pensiones que se presentará el 5 de febrero. Lo más seguro es que la Secretaría de Hacienda, a cargo de **Rogelio Ramírez de la O**, presente un mecanismo donde se combinen las tres pensiones y, así, resulte menos costoso. Y sí, va a ser curioso que todos vayan a apoyar la reforma de pensiones del presidente **López Obrador**. Además, ¿quién se opondría en época electoral?

AUDI Y SINDICATO, EL ESPACIO PARA NEGOCIAR

Audi y el Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi (Sitaudi) reiniciaron negociaciones. Y ahí sí debemos decir que fue el director del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, **Alfredo Domínguez Marrufo**, quien los sentó.

Pero nada. No hubo acuerdo.

Las posturas se mantuvieron inamovibles por alguna razón.

La empresa Audi siguió ofreciendo 5% de aumento inflacionario más 1.5% de prestaciones. En total, 6 por ciento.

El sindicato exige 15.5% de aumento salarial.

Domínguez Marrufo nos dice que el promedio de la industria automotriz se encuentra en aumentos anuales del 8% para 2024. Por eso hay margen de negociación, donde la empresa puede hacer un pequeño esfuerzo y el sindicato bajar sus pretensiones.

Audi necesita tres turnos para fabricar la SUV Q5 de México para el mundo. Esperemos que se logre una buena mediación entre ambas posturas.

Audi ha invertido más de 1,200 millones de dólares para instalar su planta en San José Chiapa, Puebla. Es independiente de Volkswagen, pero, sin duda, a VW y a su filial para lujo, Audi, el estado poblano les ha sentado bien. Y ahora vienen las pruebas de fuego y, en particular, para la Secretaría del Trabajo, que pueda impedir un contagio de esas huelgas hacia el sector. Hay margen para negociar.